



Fachschaftsratssitzung vom 27.05.2020

Ergebnisniederschrift

Protokollant: Leo

TOP 1: Prüfung der Stimmberechtigung und der Beschlussfähigkeit

Zum Zeitpunkt der Eröffnung der Sitzung sind **15** stimmberechtigte Fachschaftsratsmitglieder anwesend. Die Fachschaftsratsvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird wie folgt beschlossen:

TOP 3 Beschluss Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte

TOP 4 Genehmigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung am 20.05.2020

TOP 5 Anerkennung von Studienleistungen aus dem Ausland

TOP 6 Gremien

TOP 7 Organisatorisches

TOP 8 Digital Lehre

TOP 9 Sonstiges

TOP 3 Beschluss Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte

keine

TOP 4 Genehmigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung am 20.05.2020

Es wird darum gebeten, folgende Änderungen vorzunehmen:

Es ist ein nicht-öffentlicher Top enthalten, es müsste daher eine zweite Variante hochgeladen werden.

Das Protokoll der Sitzung am 20.05.2020 wird mit der entsprechenden Änderung mit 8 Stimmen, 7 Enthaltungen, ohne Gegenstimmen angenommen.

TOP 5 Anerkennung von Studienleistungen aus dem Ausland

- A. (Gast) berichtet zu seiner Situation



- wandte sich an die Modulbeauftragten auch wenn eigentlich so nicht vorgesehen, da er vom PA an diese überwiesen wurde
- Modulbeauftragte hatten eigen Vorstellungen von Verfahren, obwohl in Learning Agreement geregelt
- A. rutschte in die Position gegenüber Modulbeauftragten darzustellen, warum die Leistungen angerechnet werden sollten (das sei nicht der geregelte Weg)
- eigentliches Regelverfahren: Bei Bedenken seitens Modulbeauftragter und/oder PA ist eigentlich ein (schriftliches!) Begründungsschreiben des Prüfungsausschusses über die NICHT-Anerkennung spezifischer Leistungen erforderlich
- folgende weitere Rechtsschritte zieht A. für den Notfall in Erwägung: an das Rektorat wenden und/oder gerichtlich vorgehen
- A. Meinung/Einschätzung: Profs haben keine ausreichende Kompetenz was das Anerkennungsverfahren angeht – es würde zum „informellen Geplänkel“
- Eigentlich müsste PA *nachweisen*, dass eine Anerkennung NICHT möglich ist >> erfordert Wesentlichkeitsprüfung durch PA, die eigentlich sehr studierendenfreundlich ausgelegt ist, so A.
- Weiterer Kritikpunkt: Learning Agreement sei nicht bindend, „eh nix wert“ (so Tanja Fleischhauer), ist aber laut Anerkennungsordnung eine Verpflichtung aller Parteien zur Anerkennung abgesprochener Prüfungsinhalte und –leistungen
- Eva nimmt Stellung dazu:
 - unterstreicht: Learning Agreement ist bindend
 - genereller Weg ist eigentlich eng gefasst
 - sobald es Probleme mit der Anrechnung gibt, ist Prof. Grigoleit (als Vorsitzender des PA) der nächste Ansprechpartner
- Antwort von A.
 - Fakultät sollte motiviert werden, geltendes Recht einzuhalten (das sollte Ziel sein): d.h. dort tätig werden, wo die Beweislast liegt, Koordinierung/Zuständigkeit durch PA, schriftliche Begründung für Nicht-Anerkennung durch PA
- Stellungnahme Sophie
 - Thema müsste langfristig, in großem Stil angegangen werden
 - tangiert im Grunde gesamte Uni-/Fakultäts-Struktur
- Stellungnahme Uwe
 - wird das Thema in der nächsten PA-Sitzung ansprechen
 - relativiert die „bindende“ Stellung des Learning Agreement – das bleibt ein offener Diskussionspunkt
 - PA müsse sich in jedem Fall darum kümmern, warum Leistungen NICHT angerechnet werden
 - ggf. muss Anerkennungsordnung ansprechen
 - versteht Anerkennungsordnung so, dass nach 3 Monaten Verfahren auf jeden Fall angerechnet wird
 - unterstützt Eva: Als nächstes sollte A. Grigoleit ansprechen
- **Zusammenfassung: Konsens und weitere Schritte**
 - Konsens: Beweislast liegt bei PA, d.h. eine schriftliche Begründung über die Nicht-Anrechnung von im Ausland erbrachten Studienleistungen ist vom PA zu erbringen



- es wird die Gründung einer Kleingruppe (um Uwe und A.) zum Themenfeld Auslandsaufenthalte und Anerkennung von Leistungen aus dem Ausland eingeleitet, die sich im Namen der Studierendenschaft weiter für das Thema einsetzt (sowohl im speziellen Fall von A. und als auch langfristig)
- A. soll als nächsten Ansprechpartner Prof. Grigoleit kontaktieren

TOP 6 Gremien

- **KSL** (Steffi berichtet)
 - Digitale Lehre: Austausch von Erfahrungen, es wird nach weiteren Möglichkeiten der digitalen Lehre, auch mit Blick auf das WiSe 20/21 und damit hinsichtlich Projekte und Entwürfe geschaut
 - Neues Modul Risikoanalyse in der Raumplanung: Vorschläge, dieses als neues Fachplanungs-Modul in das Studium zu integrieren; es werden weitere Möglichkeiten geprüft, wie es in das Studium noch anders integriert werden kann
 - CAD:
 - Problematik CPs, Vorschlag der Fachschaft (siehe letztes Protokoll: v.a. Plaka auf GIS und CAD aufteilen, insgesamt Workload reduzieren, auch CP aufteilen) wurde durch Kommission positiv angenommen;
 - es wird Fakultätsweit ein Arbeitsgruppe zum Thema aufgebaut, soll langfristig umgesetzt werden; weitere Möglichkeiten werden aber geprüft
 - wie die Aufstellung der Arbeitsgruppe erfolgt und ob FS daran Teil haben kann, muss noch in Kenntnis gebracht werden
 - Fakultätsweiter Zitationsleitfaden: ist insgesamt gut, einheitlich, international verwendbar, soll von allen Fachbereichen der Fakultät durchgesetzt werden
- **FakRat** (Eva berichtet)
 - fand online statt
 - VES: Herr Faulenstich nimmt die Berufung an, benennt FG (minimal) um und wird in Kürze seine Arbeit am Lehrstuhl aufnehmen
 - BBV: wartet auf Termin zum Vorsingen (Vorstellung von Lehre etc. durch Kandidaten)
 - Dekanswahl (alle zwei Jahre): steht bald wieder an, öffentlich noch keine Namen zu Kandidaten gefallen
 - Info zum Semesterstart: für alle Erstsemester im WiSe 20/21 definitiv der 2. November, vermutlich auch für alle anderen Semester (noch weiterhin unklar; es würde die Exkursions-Woche im WiSe ausfallen und das Semesterende um eine Woche nach hinten geschoben werden)
 - Honorarprofessur: Holz-Rau hat Vorsitz
 - Evaluationen werden versucht per Online-Survey durchzusetzen, auch in Einbezug der Fachschaft – ES WIRD UM REGE TEILNAHME GEBETEN!
- **PA** (Uwe berichtet)
 - betrifft eher Prüfungsamt



- Antwort per Mail zu früheren Fragen: *Alle Infos der TU-Seite gelten grundsätzlich auch für die Fakultät RP*, bleibt aber strittig für die aktuelle Prüfungskampagne (wg. Versuchen, Terminen)
- Angebot von Sarah Gehrman (PA): Telefon-Konferenz bzgl. Fragen der Fachschaft
 - Uwe führt TelKo in nächstmöglicher Zeit mit PA durch
 - Uwe bittet um Unterstützung durch erfahrene Fachschaftler
- Frage in die Runde: **Welche Fragen gibt es noch an den PA, die es akut für die Studierendenschaft zu klären gilt?**
 - Regelungen für Praktikumsmodul
 - Aufhebung der laufenden Prüfungskampagne aktuell (gilt das auch für Abgabeleistungen?)
 - weitere Punkte bitte zeitnah an Uwe weitergeben!
- Infoblatt soll vor den Prüfungsterminen nochmal zusammengestellt werden vom PA über Infos zum Prüfungsablauf (zusätzlich zu Info über Website)

TOP 7 Organisatorisches

- Jitsi-Problem mit unterschiedlichen Links und entsprechend unterschiedlichen Räumen (für Bürodienst): war ein technischer Fehler von Nora
- Diskussion: Sollten FSR-Protokolle wieder per Mail rumgeschickt werden?
 - Kontra: nur zusätzliches Informationsbombardement
 - Pro: bessere Informationspolitik innerhalb der Fachschaft, es würden mehr die Protokolle lesen
 - Stimmungsbild zeigt Unentschlossenheit im FSR
 - Melian schlägt vor, die künftigen Protokolle wieder per Rundmail zu verschicken
 - Tabea und Melian machen es sich zur Aufgabe, die Zahl der tatsächlich aktiven FSR-Mitglieder zu ermitteln
- nächste Sitzung findet am 03.05.2020, 14.15 Uhr via Zoom statt; es wird um eine kurze Sitzung aufgrund anstehender Klausuren und Projektarbeit gebeten; Uwe könnte ggf. Infos nach Telefonat mit PA geben

TOP 8 Digitale Lehre

- FVV können noch nicht stattfinden, da noch keine rechtssichere Regelung
- FSR-Sitzungen können online stattfinden
- Beschlüsse des FSR sind über Umlaufbeschlüsse möglich
- Wechsel der Prüfungsformen im SoSe sind durch Dozenten möglich, müssen aber vom PA beschlossen und rechtzeitig angekündigt werden (entnommen aus FakRat E-Mail)
- heute (27.05.) wird TU-Corona-Ordnung vom Rektorat beschlossen
- Info zum Semesterstart: für alle Erstsemester im WiSe 20/21 definitiv der 2. November, vermutlich auch für alle anderen Semester (noch weiterhin unklar; es würde die Exkursions-Woche im WiSe ausfallen und das Semesterende um eine Woche nach hinten geschoben werden)



TOP 9 Sonstiges

- nächster Spieleabend findet am nächsten Montag abend (01.06.) wieder statt
- Anliegen von Seiten des SPZ: es werden noch weitere A-Projekt-Tutor*innen gesucht, bitte fragt rum, wer Interesse hat
- Anliegen einer Studentin: Sie möchte Infos zu ihrer Masterarbeit rumschicken
 - Reaktion: ggf. per Social Media oder an die Facebook-Gruppen weiterleiten
- Anliegen einer anderen Studentin: Gibt es weitere Empi-Klausuren, die die Fachschaft zur Verfügung stellen können?
 - erneute Idee: Studis bitten Gedächtnisprotokolle der Klausuren zu schreiben, Realisierung bzgl. Anreize dazu bleibt offen
 - ggf. nochmal FG anschreiben für aktuellere Altklausuren

Sitzungsschluss um 15.35 Uhr